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DURANGO, DGO.

“El gobernador está con todos
los duranguenses, muy en
especial con las personas con
discapacidad y con la gente que
más lo necesita, estamos muy
contentos  porque este Gobierno
nos ha apoyado a todos, en todos
los aspectos”, expresó el
coordinador del Movimiento
Nacional para la Inclusión de las
Personas con Discapacidad, Efraín
Gómez Aguirre, al manifestar que
Esteban Villegas ha hecho que
este sector se haya vuelto visible.

Por su parte la presidenta de la

Comisión Estatal de Derechos
Humanos, Karla Alejandra
Obregón Avelar, destacó el logro
financiero durante su primer año
de administración para sacar
adelante al estado, “en la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos al igual que en otras
áreas y organismos
constitucionales autónomos, no
teníamos para la primer nomina
cuando recién llegamos y desde
que Esteban llegó, asumió el
compromiso, sin ningún retraso,
incluso hubo un aumento”,
subrayó. 

También reconoció que el
gobernador, ha mostrado una
gran sensibilidad e importancia

por las personas, ya que ha
puesto a las y los duranguenses
en el centro de las políticas
públicas.

Selene Name, presidenta de la
Asociación “Nosotras Nosotros
Durango”, destacó que como
defensores de los Derechos
Humanos, ahora realmente ven
un cambio muy notorio, sobre
todo con personas que están en
situación de vulnerabilidad, “yo
creo que más allá del discurso, el
Gobernador se está aplicando en
los hechos, entonces nuestro
reconocimiento y felicitación
porque todo el equipo que lo
conforma, está haciendo un
trabajo real”, expresó.

Gobierno trabaja con prioridad, inclusión
y sensibilidad por los más vulnerables
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Por: Itzel Rochel
DURANGO, DGO.

En el municipio de Canatlán,
con la coordinación y trabajo del
gobernador Esteban Villegas, se
logró desbloquear después de
muchos años este proyecto que
aproximadamente iniciará
operaciones el uso de energías
limpias en Durango y además
significará un mayor desarrollo
para la región. En espera de
finalizar la instalación y tramites
del jardín Solar Fotovoltaico en
ese lugar.

Esteban fue reconocido como un
componente crucial para
asegurar la continuidad de este
sistema de producción eléctrica,
que ya está casi completamente
configurado y cuya operación se
prepara para iniciar este mes de
septiembre, por directivos de
Risen Energy y el embajador de
China en México, Zhang Run,
durante una reciente visita del
presidente del estado a este
municipio.

Villegas Villareal elogió el
trabajo en equipos de Risen
Energy, uno de los primeros
emprendimientos de energía
renovable en reclamar Durango
“con esto le heredamos a
nuestros hijos un seguro de vida,
de este tamaño es lo que significa
una empresa de este tipo en
Canatlán” comentó, reiterando su
compromiso de colaborar con el
consorcio asiático. El desarrollo
de equipos de alta tecnología ha
sido fascinante, según Zhang
Run, embajador de China en
México, y el apoyo del
gobernador ha sido crucial para

finalizar los procesos para su
implementación.

Angela Rojas Rivera, alcaldesa
de Canatlán, agradeció al
gobernador Esteban por
intervenir para hacer los ajustes
necesarios para que se pudiera
conectar el parque solar, “son
beneficios para todo el municipio
y el estado, ya no hay necesidad
que se vayan los profesionistas de
su tierra, además se hicieron
varios compromisos de la
empresa con ejidatarios”,
enfatizó, señalando que como
muestra de agradecimiento por
parte de la empresa, se les
entregó herramientas como una
retroexcavadora y un camión,
además los ejidatarios recibieron
diversos apoyos.

Para impulsar el desarrollo de la zona,
Esteban libera un proyecto en Canatlán
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*Los precios de los
ingredientes están por
las nubes

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En promedio, los platillos

patrios saldrán hasta 30 por
ciento más caros que el año
pasado, señaló la presidenta de
Canirac, Adriana Porras Zubiría,
quien precisó que los chiles en
nogada alcanzarían precios muy
elevados, pero el compromiso de
los restaurantes afiliados a la
cámara, es no bajar la calidad de
los platillos.

“La industria restaurantera
enfrenta aumentos que van del
30 al 100 por ciento para la
elaboración de platillos patrios.
En los restaurantes, un platillo
de chiles en nogadas podría
encontrarse desde 140 hasta 300
pesos, dependiendo de los
ingredientes que lleve, que de
por sí son de alto costo”, apuntó.

Aún si los platillos se
elaboraran en casa, costaría
aproximadamente un 30 por
ciento más que el año anterior.

Algunas variaciones que se
presentaron de los precios 2022
a los precios que actualmente

tienen los productos:
Chile poblano subió 100 %
Carne subió 30 %
Chile puya subió alrededor de

20 %
Maíz subió 15 %

Limón subió 150 %
Tortilla subió 30 %

Productos para chiles en
nogada

Piñón pelado (para chiles en
nogada elaborados con receta

tradicional) cuesta tres mil pesos
el kilo

Nuez alcanza 300 pesos el kilo 
Nuez Castilla hasta 415 pesos

por kilo 
Crema subió de 10 a 15%.

¡Platillos patrios más caros!
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DURANGO, DGO.
Durango ya está un paso

adelante en la economía digital,
aseguró Toño Ochoa al inaugurar
el exitoso primer Summit 4.0
Gigantes de la Tecnología, en el
que empresas líderes como
Amazon, LinkedIn y Paypal
expusieron estrategias para el
crecimiento de los negocios
locales.  Inteligencia artificial y
ventas internacionales fueron
algunos de los temas que se
abordaron en la cumbre, donde
participaron miles de estudiantes
de más de siete universidades,
organismos empresariales y otras
asociaciones.

Seamus Clancy, director de
Gobierno, Educación y ONG’s
para Europa, Oriente Medio,
África y Latinoamérica de
LinkedIn; Alejandro Horn,
director de Educación y Gobierno
para México y Centroamérica de
LinkedIn; Lucy Hirota,
directora Global de Zettle de
PayPal y Janet Rubio,
representante de Ventas
Internacionales de Amazon,
charlaron y respondieron
preguntas de más de mil
emprendedores digitales.

Así comienza la transformación
digital, manifestaron por su parte
Valeria Gutiérrez Velasco,
directora de Fomento Económico
y Turismo; y Alfredo Herrera
Deras, secretario de Desarrollo
Económico del Estado, quienes en
un viaje a California planearon la

cumbre, aprovechando las
oportunidades de Durango.

El encuentro terminó con un
networking para que las y los

duranguenses tengan soluciones
y alcancen sus metas al

emprender con ayuda de las
tecnologías.

Durango se encamina hacia el éxito
económico en el mundo digital
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Tres nuevos
comedores
comunitarios
en octubre 
Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Teniendo como objetivo

principal la alimentación de
niñas y niños de Durango, los
comedores comunitarios, los
siete existentes atienden ocho
mil cuatrocientas raciones
mensuales, pero demás para
el mes de octubre se estarán
abriendo otros tres más en
distintas colonias de la ciudad,
así lo dio a conocer Isabel
Ontiveros Soto, directora del
DIF Municipal

“Estamos atendiendo ahorita
los siete comedores
comunitarios que llevamos y
estamos dando ocho mil
cuatrocientas raciones de
alimento mensuales y
tenemos en espera a algunas
familias, además que
tendremos una próxima
apertura de tres comedores,
esto será la primera semana
del mes de octubre”, expresó. 

Los nuevos comedores se
instalarán en la colonias El
Ciprés, Benigno Montoya y en
la Benjamín Méndez,
esperando llegar a sectores
más necesitados en estas
colonias, como una
instrucción del alcalde Toño
Ochoa que en un año mejoró
la alimentación de niñas y
niños de Durango.

DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado

de Durango (UJED) fue anfitriona
de un evento de gran relevancia
en el ámbito científico y
tecnológico. En el marco del
primer congreso de Divulgación
Científica, inaugurado por el
rector Rubén Solís Ríos, el Dr. Luis
Miguel García Velázquez, profesor
de la Escuela Nacional de
Estudios Superiores de la UNAM,
Unidad Morelia, ofreció la
conferencia titulada “Abrir las
cajas, la transparencia y la
confiabilidad de la Inteligencia
Artificial".

La charla, que escucharon
alumnos, directivos de unidades
académicas, funcionarios de la
Administración Central e
invitados especiales, se centró en
la historia, evolución y

aplicaciones actuales de la
Inteligencia Artificial (IA). García
Velázquez expuso la presencia
constante de la IA en la vida
cotidiana, desde el uso de
teléfonos móviles hasta la
navegación en internet y cómo
esta tecnología ha ido
evolucionando con el tiempo. A
partir de 2020, con la pandemia
global, el número de usuarios
conectados a internet y el uso de
la IA se ha incrementado
significativamente, mostrando
cambios profundos en la forma
en que trabajamos, estudiamos y
nos relacionamos.

El ponente, un investigador
reconocido internacionalmente,
es profesor de tiempo completo
en la Escuela Nacional de
Estudios Superiores de la UNAM
en la Unidad Morelia, y en los
últimos cuatro años ha tenido

una estrecha y fructífera relación
con la UJED que ha derivado en
proyectos y trabajos de
investigación con directivos y
profesores de la Facultad de
Ciencias Exactas.

García Velázquez refirió que lo
primero que hacemos al
despertar es revisar el teléfono
celular para ver mensajes y
noticias de interés que se
difunden a través de internet, y
mencionó que a partir de 2020-
2021, a causa de la contingencia
sanitaria, se presentó un cambio
dramático en la cantidad de
personas que acceden a internet.
Fue algo que cambió por
completo la forma de trabajar, la
manera de estudiar y que hace
nuestras relaciones diferentes.

Presentó un estudio elaborado
hace diez años partiendo de la
pregunta “¿Qué sucede en un

minuto?” y buscar información
en distintas plataformas. En
Facebook, por ejemplo, en 2021
había 44 millones de personas
viendo trasmisiones en vivo; otra
medición indica que hubo 846
videoconferencias, es decir, que
por cada una de las personas que
estaba hablando había una gran
cantidad de usuarios conectados.

En otro segmento habló sobre el

funcionamiento de la IA, donde
dijo que la tenemos muy cerca y
es un poco invisible, pero toma
decisiones importantes para
nosotros, de las cuales no
tenemos tanta conciencia. Desde
su creación en 1956, pasando por
cambios en los años 80 hasta la
actualidad, la IA ha
experimentado diversas etapas
de desarrollo, explicó.

Conferencia de inteligencia artificial despierta interés en la UJED

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El alcalde de Durango, Toño
Ochoa resaltó el trabajo de su
administración en el tema
financiero, tanto así que al
cuestionarle sobre cómo cerrará
el año y refiriendo a que los

préstamos no son malos en este
rubro, expresó que “chingón”.

“Estamos muy chingones, en el
buen sentido de la palabra,
tradicionalmente se pide un
crédito a corto plazo, tenemos la
capacidad de pagarlo; en caso de
necesitarlo se utilizaría para
pagar los compromisos de cierre

de año”, expresó contento el edil
capitalino.

Dijo también que se solicitó un
préstamo cerca a los  80 millones
de pesos a corto plazo, para
afrontar el cierre del año pasado,
el cual ya lo terminaron de pagar,
pero no descarta solicitar otro
para cumplir con el pago de

aguinaldos y préstamos de fin de
año correspondiente a los
trabajadores municipales, ya que
se tiene la capacidad de pedir
prestado y pagar en tiempo y
forma, pero se analizará, ya que
cuenta con finanzas sanas y
ahorros para salir adelante.

Municipio cerrará el año
con finanzas sanas
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Al 95 % reservaciones para ver el eclipse 2024
La secretaria de Turismo en el Estado, Elisa Haro señaló que en este momento ya se tienen reservaciones
de hasta 90-95 por ciento en hoteles para el eclipse total de sol que se podrá admirar en abril de 2024
en el municipio de Nazas, se tienen que hacer estrategias incluso con cabañas para hospedaje e ir
revisando el tema de los vuelos y la conectividad, ya que muchos de los visitantes vienen de nivel nacional
e internacional.

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La vigilancia ha ido en

aumento en zonas sobre todo en
los "Villas", donde se han
reportado varios casos de robo a
casas, hay rondines más
permanentes y los índices no se
han elevado a comparación de
otras semanas, externó Jorge
Silverio Álvarez, regidor y
presidente de la Comisión de
Seguridad.

“Tengo entendido que los
rondines están más
permanentes en este tipo de
zonas y que los índices, no se
han elevado en comparación de
hace unas semanas para atrás,
incluso han ido disminuyendo;
no como nos gustaría, pero sí ha
bajado un poco”, expresó.  

Ante este problema, dijo
también que faltan más
elementos y que las academias
empiecen a egresar alumnos
jóvenes con más ganas, pero,

¿qué hay de los elementos que
están en edad de retiro? 

“Esperamos que estos
elementos ya logren un buen
sustento económico para que
accedan a ese beneficio que ya
se ganaron con sus años de
servicio, eso lo estamos viendo
en conjunto con el Congreso del
Estado que es donde al final del
día saldría el recurso para que
estos elementos ya puedan
retirarse a su casa y darle cabida
a todo los nuevos elementos de
la policía que vendrán  a reforzar
la corporación”, finalizó.

Disminuye el robo a casa
habitación en algunas zonas 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con el objetivo de evitar algún

accidente y proteger la integridad
de las personas, sobre todo los
adultos mayores y los niños
durante la verbena del 15 de
septiembre, se prohibirá la ventana
de botes de espuma, así como
bebidas de alcohol, bebidas en
envase de vidrio y elote entero con
palo, así lo dio a conocer Ubaldo
Salazar Chávez, titular de la
Dirección Municipal de Inspección.

“En las reuniones de seguridad
que hemos tenido con las
diferentes corporaciones, se ha
acordado que va haber filtros en las
entradas a la plaza IV Centenario
para el tema del Grito, no va haber
ningún vendedor al interior, todo
va estar afuera; no se va permitir la
entrada con alimentos para que no
exista ningún problema, todos los
vendedores estarán en la plaza de
Armas, calle 5 de Febrero, calle
Victoria y calle Juárez”, expresó. 

Por último, dijo que en años
anteriores ha habido saldo blanco

en este tema y que se estará muy
al pendiente por parte de las

distintas corporaciones para que
no se vendan los botes de espuma

y que todos los vendedores (que
hasta ahorita son alrededor de 200)

que forman parte del padrón,  ya
están enterados de este tema.

Sancionarán a quien venda botes
de espuma durante el Grito 
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Las familias
cada vez tienen
una mejor
calidad del aire

DURANGO, DGO.
En el presente año, ya se han

derribado en la mancha urbana
diez ladrilleras, lo que se ha
reflejado en una menor
contaminación y mejor calidad
del aire para las familias, informó
Toño Ochoa.

Los dos más recientes derribos
fueron el fin de semana pasado en
la colonia Arroyo Seco, en donde
mediante la conciliación se llegó
a un acuerdo con los propietarios,
afirmó Albino Ponce Barrón,
director municipal de Medio
Ambiente. 

Debido a la importancia de
construir un Durango más
sustentable, limpio y ordenado, se
trabaja en conjunto con el
Juzgado Cívico para dialogar con
los obrajeros y lograr el retiro de
los obradores, precisó.

Además, dijo, se sigue
apostando a la creación más
microbosques y a la reforestación
constante en las diferentes
colonias, fraccionamientos y zona
rural de la capital, para mejorar
cada vez más la calidad del aire.
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DURANGO, DGO.
La Facultad de Medicina y Nutrición

(Famen) de la Universidad Juárez del Estado
de Durango se destaca por la calidad de sus
programas de licenciatura. Una prueba de
ello es el reconocimiento que los Comités
Interinstitucionales para la Evaluación de
la Educación Superior (CIEES) otorgaron
desde 2020 a la licenciatura en Nutrición
debido a la excelencia de su programa
educativo, estatus que se pretende
refrendar en la próxima visita de los
evaluadores, para lo cual ya se trabaja
intensamente en una reestructuración y se
han identificado áreas de mejora para
abordarlas eficientemente.

El rector Rubén Solís Ríos destacó este
importante aval con el que cuenta la
licenciatura, un reconocimiento que se
concedió desde diciembre de 2020 y cubre
hasta enero de 2024, por lo que el director
de la Facultad, Antonio Sifuentes Álvarez,
reiteró el compromiso de trabajar
continuamente en el rubro de la calidad
académica y atender cualquier detalle que
pudiera detectarse para estar listos para
solicitar la visita de los evaluadores.

“La licenciatura en Nutrición se fundó al
mismo tiempo que la licenciatura en
Economía de la Facultad de Economía,
Contaduría y Administración, y la
licenciatura en Ciencias Políticas de la
Facultad de Derecho y Ciencias Políticas. De

estas tres, creadas hace quince años, es la
única que ha logrado acreditación”,
mencionó el rector Solís Ríos tras ponderar
la labor que en conjunto ha desarrollado la
comunidad de la FAMEN, en especial la de
los docentes, investigadores, alumnos y
egresados de la licenciatura en Nutrición,
pues resaltó que “bajo la dirección de
Antonio Sifuentes, se han consolidado
programas educativos de alta calidad”. 

Por su parte, el director Sifuentes Álvarez
elogió el trabajo de todos los miembros de
la licenciatura en Nutrición. Destacó que el
esfuerzo conjunto se ve reflejado en la
calidad educativa y en los altos estándares
que la Facultad ha alcanzado, siendo
evidencia de ello el reconocimiento de los
CIEES. “Reafirmamos nuestro compromiso
de formar profesionales de excelencia, que
contribuyan significativamente a la salud
pública”, afirmó.

La licenciatura en Nutrición de la Famen
refrenda su calidad educativa

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El director del Instituto
Municipal para el Desarrollo
Humano y de Valores, Giovanni
Rosso, el cual concentrará a los
Institutos de la Mujer, Juventud,
Familia, Deporte, Arte y Cultura,
Educación y la Subdirección de
Salud Mental, informó que se está
haciendo un análisis en cada una
de las áreas de este instituto en
las que se pretende restructurar y
tener un enfoque transversal de
esfuerzos y funciones, para no

replicar las tareas y que no es el
objetivo recortar personal.

“Hemos estado haciendo un
análisis en cada una de las áreas
en las cuáles buscamos
restructurar, el objetivo es que
todo se enfoque, también de los
servicios que se necesitan para
cada una de las áreas y buscar
también que funcionen de una
mejor manera; el objetivo no es
recortar personal, la idea es ser
más eficientes en los puestos, se
hará una restructuración en cada
una de las áreas, pero con el
objetivo de que te tengan un
mejor funcionamiento para cada

uno”, expresó. 
Comentó también que existen

tres propuestas de edificios de los
cuales se analizará y se optará

por la más accesible para los
ciudadanos, además que tenga
espacio y la renta sea similar a los
otros espacios que renta el

municipio ya que alojará
alrededor de 200 trabajadores
además de áreas psicológicas y
también una guardería.

No es el objetivo
recortar personal
en el Instituto
Municipal para el
Desarrollo Humano
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Con la finalidad de combatir la
corrupción y garantizar la
transparencia de los recursos
públicos, la presidenta de la Junta
de Gobierno y Coordinación
Política, Sandra Amaya Rosales,
presentó la iniciativa de reformas
a la Ley de Fiscalización Superior
del Estado, para que los
servidores públicos de la Entidad
de Auditoría Superior del Estado,
sean evaluados a través de
exámenes de control y confianza.

“Como coordinadora del Grupo
Parlamentario de Morena estoy
decida hacer un cambio con las
instituciones que fiscalizan los
recursos públicos, para que estos
tengan la mayor transparencia
posible por parte de quien
supervisa su aplicación”, resaltó
al realizar la ampliación de
motivos.

La legisladora recordó que uno
de los temas principales que
acogió el Estado durante el

anterior sexenio estatal fue la
corrupción, ya que, nunca había
ocurrido un desfalco tan grande
como el que se dejó en Durango,
tema que es complejo y delicado,
por lo que el Congreso de Estado
siempre debe contemplarlo en su
agenda como tema prioritario
para la preservación del estado de
Derecho.

“Digámoslo con claridad, dinero
que se sustrae, sin importar su
origen y destino, es dinero
robado, es por ello, que el
gobierno de la Cuarta
Transformación decidió romper el
monopolio de servidores públicos
que utilizaban los recursos
públicos, como propios”, señaló
al hacer uso de la máxima
tribuna.

De esta manera, la propuesta
legislativa prevé que los
servidores públicos del
organismo fiscalizador sean
evaluados y acrediten su
permanencia, a través de
exámenes de control y confianza,
los cuales serían aplicados a

través de los centros de
evaluación y confianza de las
instituciones públicas de
seguridad y privadas, que
cuenten con la acreditación
vigente del Centro Nacional de
Certificación y Acreditación.

“Un gobierno corrupto, se
fortalece dentro de una sociedad
en estado de descomposición y,
en consecuencia, el
debilitamiento del estado del
Derecho, donde la justicia se
vende al mejor postor,
atropellando los derechos
fundamentales que se encuentran
establecidos en nuestra carta
magna”, consideró.

Al concluir su intervención,
destacó que hace unos meses de
acuerdo con el informe del
Instituto Mexicano para la
Competitividad A C a través del
barómetro presupuestal 2023,
informó que  el anterior sexenio,
Durango formó parte de los tres
estados de la república que
presentaron un mayor retroceso
de transparencia presupuestaria.

Proponen exámenes de control y
confianza para personal de la EASE

DURANGO, DGO.
La gran familia duranguense

disfrutará de una verbena de la
Independencia limpia, segura y
ordenada, ya que está todo listo
para celebrar este viernes 15 de
septiembre el Grito de
Independencia.

La Comisión de Actividades
Económicas ya autorizó 300
permisos para la venta de
antojitos, artículos y accesorios
relacionados al festejo.

Por su parte, las direcciones de

Seguridad Pública, Protección
Civil, Salud e Inspección
Municipal trabajan en el
operativo que garantizará la
tranquilidad de los
duranguenses durante la
verbena patria. 

Para el mejor ambiente
familiar, la Dirección de
Inspección evitará la venta de
espumas, elotes enteros con
palo de madera, bebidas en
recipientes de vidrio y bebidas
alcohólicas, confirmó su titular,
Ubaldo Salazar Chávez.

Lista la verbena patria
para las familias
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

En días pasados, en un
operativo conjunto entre
elementos del Grupo Operativo
de Reacción Inmediata (GORI) y la
Policía Rural de Gómez Palacio,
lograron frustrar un secuestro en
proceso, tras recibir un reporte
proveniente del C4.

Los hechos ocurrieron en el

ejido Vicente Nava, lugar al que
de manera casi inmediata, a solo
cuatro minutos de haber recibido
el reporte, llegaron los primeros
elementos.

Al arribar, los oficiales se
percataron del forcejeo entre
cuatro masculinos, uno de los
cuales portaba un arma de fuego.
El motivo del altercado fue, que
los hoy detenidos intentaban
secuestrar a una persona, a la
cual trataban de someter para

subir por la fuerza, a una
camioneta pick up Silverado color
rojo.

Los elementos del Grupo
Operativo de Reacción Inmediata,
demostraron eficacia en la
ejecución de las maniobras que
culminaron con la detención de
cinco sujetos; estas habilidades
han sido adquiridas a través del
programa permanente de
capacitación y adiestramiento
que ha acompañado el grupo

desde que fue reactivado al inicio
de la presente administración.

Los detenidos son, Ángel
Eduardo de 18 años, Joel de 47
años, José Luis de 36 años, Jorge
Carlos de 24 años y Martin de 35,
todos con domicilio en San Pedro,
Coahuila.

Fueron asegurados dos
vehículos, una pick up Silverado
roja con placas FM-2557-B
(sobrepuestas) así como un
vehículo Regenzi color azul con

placas EZE149B del estado de
Coahuila.

De igual forma se les encontró
un arma de fuego marca Sterling
Mark, calibre 3.80 serie ilegible, la
cual les fue también asegurada.

De acuerdo con testigos, la
pronta respuesta del Grupo
Operativo de Reacción Inmediata
y la destreza con que sometieron
a los delincuentes, fueron
cruciales para evitar que el
secuestro fuera concretado.

GORIs y Policía Rural frustran secuestro
en comunidad de Gómez Palacio
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DURANGO, DGO.
La Fiscalía General del Estado de

Durango (FGED) a través del
Agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad de
Investigación del Delito de
Homicidio, y mediante los
elementos de prueba aportados al
Juez de Control, obtuvo
vinculación a proceso para
Ignacio de 54 años, por la
probable comisión de los delitos
de homicidio calificado con
ventaja, en agravio de Jorge
Armando Ríos Pérez, así como de
lesiones calificadas cometidas en
contra de Víctor Manuel Ríos
Pérez.

De acuerdo a lo establecido en la
carpeta de investigación, el 17 de
febrero del 2019 cerca de las 19:00
horas, Jorge Armando y Víctor
Manuel circulaban por la
carretera que conduce hacia la
localidad San José del Molino, a
bordo de una camioneta Ford,
línea Ranger, color café, momento
en el que detuvieron la marcha
aproximadamente a 729 metros
de dicho poblado, arribando al
lugar un vehículo Dodge, línea
RAM, color gris, del cual
descendió Ignacio, con quien
mantenían viejas rencillas,
sacando este último de entre su
ropa un arma de fuego con la cual

realizó varios disparos en contra
de las dos víctimas antes
señaladas.

Posteriormente, los hermanos
Ríos Pérez fueron trasladados
para su atención médica al
Hospital General 450, lugar en el
que pese a los esfuerzos de la
ciencia médica Jorge Armando
perdió la vida a causa de una
herida por arma de fuego
penetrante de abdomen, por lo
que la instancia ministerial inició
la investigación correspondiente,
logrando establecer la presunta
responsabilidad de Ignacio, y ante

ello, el representante social
especializado en la materia
solicitó al Juez una orden de
aprehensión, misma que fue
ejecutada el pasado 5 de
septiembre.

Finalmente, el día de ayer el Juez
de Control y Enjuiciamiento dictó
auto de vinculación a proceso, y
como consecuencia se solicitó la
prisión preventiva para Ignacio,
misma que fue otorgada y deberá
cumplir al interior del Centro de
Reinserción Social 1, hasta en
tanto prevalezca el
procedimiento.

El Senado aprobó
modificaciones al Código Penal
Federal que tipificarán y
sancionarán los delitos de
violencia de género que
involucren información sensible,
como la divulgación de
fotografías e información sobre
víctimas de feminicidios. 

Con 86 votos a favor, el Senado
aprobó cambios al Código Penal
Federal que tipificara y
sancionara con hasta 12 años de
prisión a quien divulgue
imágenes o información sobre
victimad del feminicidio u otros
delitos sensibles que involucren
violencia de género. Recordando
que el caso de Ingrid Escamilla
Vargas, que fue una exhibición
pública de la evidencia visual de
su cuerpo, involucró imágenes del

cuerpo de una víctima de
feminicidio difundidas en
noticieros, periódicos y redes
sociales en febrero de 2020, lo que
hirió gravemente el honor y
memoria para ella y su familia,
como si se tratara de una noticia
cualquiera.

El proyecto modificara la facción
XXVIII del articulo 225, para
establecer lo que son delitos
contra la administración de
justicia cometido por los
servidores públicos, además,
sugiere agregar un artículo 225
Bis para señalar que todo
empleado público que comparta
imágenes, audios, videos,
documentos, información,
indicios, hallazgos, pruebas,
objetos o instrumentos que
funcionen o sean descubiertos

durante un proceso investigativo,
o que entregue , revele, publique,
transmita, exponga, envíe,
distribuya, videos, audios,
fotografías o películas, o que
reproduzca, comercialice, ofrezca,
intercambie, copie, o lo haga, en
violación de su autoridad.

El dictamen, que fue remitido a
la Cámara de Diputados,
menciona que este incidente puso
en el centro del debate la
actuación de las autoridades y
servidores públicos, en la
integración de las carpetas de
investigación del delito de
feminicidio y falta de probidad.
relativo al manejo de los datos y
materiales que se encuentren en
las referidas carpetas, los cuales
deberán ser tratados con la
debida reserva y confidencialidad.

Darán 12 años de prisión a quien filtre imágenes de víctimas de feminicidios

Prisión preventiva para
presunto responsable
de homicidio calificado

En la ciudad Los Ángeles, una
instalación federal de baja
seguridad es donde la esposa de
Joaquín “El Chapo” Guzmán
cumple actualmente una
condena de tres años.

Tras ser detenida en 2021 bajo
sospecha de tráfico de drogas,
Emma Coronel, esposa de
Joaquín El Chapo Guzmán, será
liberada el miércoles, según la
Oficina de Prisiones de Estados
Unidos (BOP). Coronel, madre de
dos de las hijas del
narcotraficante mexicano,
cumple actualmente una
condena de tres años en una
instalación federal de baja
seguridad en la ciudad
californiana de Los Ángeles,
cercana a la frontera con México.

La mujer nacida en Estados
Unidos, de 34 años, fue detenida
en febrero del 2021 en el
aeropuerto internacional Dulle
de Washington bajo sospecha de
vender cocaína, heroína y otras
drogas, La esposa de El Chapo,
quien también está detenida en
Estados Unidos, admitió como

parte de un acuerdo de
culpabilidad que sirvió como
mensajera entre Guzmán y otros
miembros del cártel de Sinaloa
mientras él estaba detenido en
el Altiplano, donde ingresó en
2014.

Cuando Reuters preguntó sobre
la posible liberación de Coronel,
el asesor legal de Coronel no
respondió de inmediato.

No está claro si Coronel
enfrenta cargos por tráfico de
drogas en México u otros delitos.

Según las autoridades estadounidenses,
Emma Coronel saldrá de prisión el miércoles

El día de hoy se registró una
balacera en la terminal 1 del
Aeropuerto Internacional de la
Ciudad de México (AICM) esto
desencadeno una movilización
policiaca, dentro y fuera del área,
el intercambio de balas dejo a
dos policías heridos y un
presunto delincuente detenido,
quien estaba quebrantando la
ley en el área de aduanas.

Usuarios del AICM
compartieron videos de los
disparos que ocurrieron afuera
de la Terminal 1. En las tiendas y
detrás de los mostradores se
puede observar cómo se
defienden. Otros encontraron
refugio dentro de sus maletas. El
ruido de los disparos alarmó a
los pasajeros, quienes buscaron
un camino a un lugar seguro
porque estaban confundidos por
lo que estaba sucediendo a pesar
de que el tiroteo ocurrió afuera
del aeropuerto.

Instantes después autoridades
del aeropuerto explicaron que el
personal de la policía de la
Ciudad de México realizaba una
persecución a unos presuntos
delincuentes, esto desato el
enfrentamiento en la avenida
Carlos León, ubicada frente a la
terminal 1. La colonia Pensador
Mexicano, alcaldía Venustiano
Carranza, fue escenario de un

vehículo conducido por policías
capitalinos que presuntamente
estuvo involucrado en el
mencionado crimen cuando
transitaba por la avenida Del
Peón y por el cruce con Circuito
Interior.

Luego de ver a los
uniformados, el conductor abrió
fuego contra ellos y luego
aceleró hasta llegar a la entrada
del estacionamiento del AICM.
Después de chocar con varios
vehículos allí, fue detenido
después de salir del vehículo. De
lo sucedido anteriormente, un
oficial resulto lesionado por un
arma de fuego y una mujer
policía fue atropellada, el jefe de
Gobierno de la Ciudad de México
Martí Batres expreso mas sobre
el tema, “Estaban realizando
estas actividades cuando llega
un vehículo, al parecer, con
personas relacionadas con estos
actos delictivos. Este vehículo
lanzó disparos e hirió a un oficial
y en el camino lesionó a una
mujer policía, la atropellaron”.

Balacera en la terminal 1 AICM
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Descentralizado de

Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa) en conjunto con el
Rastro Municipal, ha dado un
paso significativo al poner en
marcha una nueva Planta
Tratadora de Agua al interior del
rastro.

Esta iniciativa tiene como
objetivo cumplir con las
directrices que ha dado la
presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, de abordar de
manera efectiva la problemática
ambiental en el municipio.

El anuncio fue realizado por el

titular del SIDEAPA, Francisco
Escalera Tostado, quien enfatizó
la importancia que tiene el
cuidado del medio ambiente.
Escalera Tostado señaló que esta
iniciativa forma parte de un
compromiso que realizó la
presidenta municipal por mejorar
la calidad de los servicios en
Gómez Palacio.

La capacidad diaria de
tratamiento de esta planta es de
40 metros cúbicos, suficientes
para procesar toda el agua que se
utiliza en los procesos de rastro y
permitir con ello la reutilización
de la misma.

La Planta Tratadora de Agua en

el Rastro Municipal tiene varios
componentes esenciales para su
funcionamiento eficaz, entre los
que se incluyen: Tamizado de
finos, cárcamo de recepción,
bombeo, reactor anaerobio de
flujo ascendente, reactor de

aireación extendida, clarificador y
equipo para desinfección.

Con esta iniciativa, el gobierno
municipal y el SIDEAPA
demuestran su compromiso
continuo con la sustentabilidad y
la preservación de los recursos

naturales en la región, marcando
un antes y un después en la
gestión ambiental y el
tratamiento adecuado de las
aguas residuales en el municipio
de Gómez Palacio, concluyó
Escalera Tostado.

Sideapa pone en marcha Planta
Tratadora de Agua en Rastro Municipal

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Este martes, se llevó a cabo la

Primera Sesión Ordinaria de
Cabildo Juvenil 2023 del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
donde los jóvenes representantes
de la ciudadanía hicieron diversas
propuestas, con la intención de
mejorar la calidad de vida de los
gomezpalatinos.

Sofía Carriedo García, titular del
Instituto Municipal de la
Juventud, señaló que, gracias a la
convocatoria que se realizó el
pasado mes para seleccionar a
quienes fungirían como
regidores, síndico, secretario del
ayuntamiento y alcaldesa, cientos
de jóvenes se postularon para
participar en este ejercicio
ciudadano.

Los 18 jóvenes entusiastas que
integraron el Cabildo Juvenil
2023, emitieron algunas
propuestas en los siguientes
rubros: salud mental, inclusión
para personas con discapacidad,
movilidad segura, protección del
medio ambiente y cultura.

Carriedo García destacó que,
esta actividad contó con todo el
apoyo de la presidenta municipal,
Leticia Herrera Ale, pues en

diversas ocasiones ha
manifestado su deseo de que los
jóvenes se sumen a la tarea de

construir un mejor Gómez
Palacio.

La funcionaria dijo también que

las propuestas presentadas el día
de hoy serán analizadas con
detenimiento para evaluar su

viabilidad y de ser posible podrán
verse reflejadas en la vida de los
gomezpalatinos.

Cabildo Juvenil de Gómez Palacio
presenta importantes propuestas
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-La fiesta comenzará
el sábado 16 con el
tradicional desfile por
la avenida 20 de
Noviembre a las 18:00
horas

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Como cada año el Instituto de
Cultura del Estado de Durango
(ICED) festejará la identidad
mexicana a través del XIX Festival
Internacional del Mariachi su
Charrería y su Danza, bajo la
organización de la Escuela de la
Música Mexicana (ESMUMEX) a
realizarse los 16 y 17 de
septiembre del presente 2023.

Esta gran fiesta de la tradición
mexicana presentará un
programa rico en actividades que
fortalecen año tras año, las
costumbres culturales alusivas al
folklor nacional. Tales actividades
incluirán conciertos, charreadas,
galas de mariachi y danza en

varios escenarios de la ciudad
como el Corredor Constitución,
plaza de Armas, teatro Victoria y
teatro Ricardo Castro.

La fiesta comenzará  el sábado
16 con el tradicional desfile por la
avenida  20 de Noviembre a las
18:00 horas con la participación

de grupos de danza folclórica de
los estados de Durango, Cocula,
Jalisco y Tepic, Nayarit,
acompañados de Mariachis de los
estados de Morelia, Michoacán,
Ojo Caliente, Zacatecas y
Durango, entre otros para
posteriormente dar paso a las

galas con interpretaciones del
Mariachi Juvenil Raíces de Mi
Tierra, Femenil Flores de
Chihuahua, Monumental
Quevedeño de Tepic Nayarit,
Pueblo Nuevo, Fletes de Cocula
Jalisco, Internacional Durango y
Mariachi de América de Don Jesús
Rodríguez de Hijar,  teniendo
como escenario en el corredor
Constitución. 

Más tarde ese mismo día el
teatro Victoria y teatro Ricardo
Castro recibieran las Galas de
danza, en las que tendrán
participación los grupos de danza
Folclórica Tlajtoani, Folclórico
infantil y juvenil Itzae, Folclórico
Xixe, Folclórico Xocoyotzin,
Folclórico infantil y juvenil de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango, de la Fundación
DOWNdo amor, el Folclórico UTD,
a partir de las 19:00 horas.

Para el domingo 17 las
actividades finalizan con una
espectacular Charreada en el
Lienzo Charro de las instalaciones
de FENADU, donde participará el
Mariachi Monumental
Quevedeño de Tepic Nayarit y
Fletes de Cocula Jalisco y por la
tarde continuarán las Galas de
danza a las 17:00 horas en el
teatro Victoria y a las 19:00 horas
en el teatro Ricardo Castro,
concluyendo con extraordinario
concierto en el Corredor
Constitución a partir de las 17:00
horas.

Música y tradición 
En la gran fiesta del Mariachi, su
Charrería y su Danza
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DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado

de Durango (UJED), a través del
Instituto de Bellas Artes y la
Orquesta de Cámara (OCUJED), se
complace en invitar al Concierto
para marimba y cuerdas de
Emmanuel Séjourné, “Cinco
caminos al futuro”, que se llevará
a cabo este jueves con la
participación del joven y
talentoso percusionista Samuel
Paulino Aguilar Mejía como
solista y obras de Debussy,
Bartók, Séjourné, Webern y
Stravinski.

Nacido en el corazón de Gómez
Palacio, Durango, Samuel no es
ajeno al reconocimiento. Desde
muy joven, mostró una
inclinación inusual hacia el ritmo
y la percusión. Comenzó su
formación musical en la
prestigiosa academia Yamaha, y
para los 13 años ya era parte de
la Escuela Municipal de Música
Silvestre Revueltas. Actualmente
cursa el último semestre de la
licenciatura en Música, con
orientación en Percusiones, en la
Escuela Superior de Música de la
UJED, bajo la guía del maestro
Francisco Arroyo Chairez.

El destacado artista no sólo ha
brillado en ensambles y orquestas
nacionales, como la BANDIM y la
Orquesta Sinfónica Juvenil de
Torreón, sino que también ha
ampliado sus horizontes
colaborando en proyectos
internacionales y llevando su arte
más allá de las fronteras de
Durango. Participó en un
documental producido por el
Canal 2,2 llamado “Ópera Prima”,

que se presentó en el Auditorio
Nacional y el Palacio de Bellas
Artes bajo la batuta de directores
mexicanos de gran talla y el genio
del compositor mexicano Arturo
Márquez.

Con una versatilidad que le ha
permitido explorar desde clásicos
de Debussy y Bartók hasta
modernos como Séjourné, la
actuación de Samuel promete ser
una fusión de técnicas y estilos. El
concierto “Cinco caminos al
futuro” será una muestra del
virtuosismo y pasión de este
joven percusionista, quien
interpretará piezas que desafían
y deleitan a partes iguales.

Consciente del talento de
Samuel, el director del Instituto

de Bellas Artes de la UJED,
Francisco Arroyo Chairez, quien
también dirige el ensamble de
percusiones “Chekeré”, lo ha
invitado a participar en diversas
ocasiones, por lo que destacó que
este concierto es una
oportunidad única para
presenciar la confluencia de la
tradición y la modernidad en la
música. "Samuel es el tipo de
artista que, aunque joven, lleva
en sus manos la esencia de
generaciones de músicos. Su
habilidad para conectar con el
público es innata", comentó.

Además de su destacada carrera
como percusionista, Samuel
también ha incursionado en la
docencia, como maestro de

percusiones en la UNEM. De igual
manera, desde 2021 es director
musical de Atmósfera MSC, un
proyecto que produce música
cristiana y ya cuenta con dos
sencillos, sin dejar de lado su
participación en el evento
“AdorArte Sinfónico”, del que ya
van varias ediciones. 

Su compromiso con la música va
más allá del escenario, pues ha
sido un ferviente defensor de la
educación musical y ha
participado activamente en
proyectos que buscan inspirar a
jóvenes músicos en su
comunidad.

Con un repertorio que promete
ser tan diverso como
emocionante, la comunidad

musical de Durango se prepara
para una noche que seguramente
quedará grabada en la memoria
colectiva. Las luces del Instituto
de Bellas Artes brillarán
especialmente ese jueves, bajo el
ritmo y la maestría de Samuel
Paulino Aguilar Mejía. El
programa marca la primera
llamada a las 19:40 horas, con
una charla sobre los autores y
obras a interpretar, y el concierto
comenzará a las 20:00 horas. La
cita es en el Instituto de Bellas
Artes de la UJED, en calle Negrete
#700, esquina con Bruno
Martínez, en el Centro Histórico.
La aportación es de 60 pesos, con
promoción 2x1 para estudiantes
y adultos mayores.

“Cinco caminos al futuro”, concierto de la OCUJED 
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Por Geraldo Rosales 
DURANGO, DGO.
Nacido en una familia de

artistas, quienes algunos de sus
integrantes formaron parte de los
famosos grupos “Los
Marcianitos” y “Los 5 del
Romance”, Antonio Hernández
Hernández, conocido
artísticamente como “Tony
Montana” desde joven decidió
irse por el camino de la música
romántica tocando con tríos y
cuartetos integrados por grandes
músicos de aquella época.

Su nombre artístico (sobre todo
el apellido) lo adoptó por el
nombre de un famoso restaurant
que había en Durango en los 80s
y uno cigarros de la misma marca
“Montana”.

En sus propias palabras…

La música llegó a través de
una guitarra

La música llegó a mi vida a
través de una guitarra, mi papá
me enseñó unos tonos y desde
entonces me dio por cantar
música de Camilo Sesto y de los
Beatles, me enseñé también por
las revistas de guitarra fácil, luego
mi papá me decía -pregúntame a
mí- y le decía “déjeme aquí con
mis libritos”, muchos nos
enseñamos a tocar guitarra de
esta forma.

Sus primeras composiciones
Yo nunca toqué en forma con

“Los 5 del Romance”, hubo un
tiempo que Raúl, la primera voz
de los 5, se fue a probar suerte a
Estados Unidos a trabajar y
anduve con ellos unos meses
,después regresé a tocar solo ,
luego me divorcie y a raíz de eso
me puse a escribir canciones y se
me dio la composición , de las
primeras que escribí recuerdo
“Muñequita” y “Tus quince años”,
ambas escritas para mis hijas,
también algunos boleritos y
huapangos que fueron naciendo.

Cosechando sus primeros
frutos como artista

Yo participé en 1999 en un
concurso aquí en Durango que se
llamaba “Cancionissste” que lo

organizaba el ISSSTE y quedé en
primer lugar como composición y
la canción fue a representar a
Durango a la ciudad México. A
nivel local he participado en
programas como “Los Reyes de la
Serenata” y el segundo disco lo di
a conocer en la Casa de la Cultura.

Su legado musical hasta
ahora en tres producciones

discográficas
Tengo tres producciones

discográficas, dos son de mi
autoría y el otro de covers, casi
siempre mis canciones parten de
una vivencia mía o de alguna
palabra, de algo que veo o que me
nace y escribo eso y luego ya voy
poniendo la tonada y de ahí va
naciendo la forma para la nueva
canción, por lo general comienzo
siempre por la letra y sobre eso
pongo la música después.

Su admiración a los grandes
cantantes y compositores

De mi autoría tengo unas 32
canciones ya registradas, yo
admiro a compositores como Juan
Gabriel, Joan Sebastian, Marco
Antonio Solís y a José Alfredo
Jiménez y me gusta la música
también de Camilo Sesto, Rocío
Durcal, José José y Alberto Cortez.

Su vivir en los bares y
restaurantes

Sigo haciendo mi vivir en los
bares y restaurantes, es muy
difícil la vida del cantante que
anda de cancionero por estos
lugares, a veces no te dan la
oportunidad y también hay
mucha competencia, de hecho
hace poco me fui fuera de
Durango precisamente para
buscarle por otro lado y me di
cuenta que en los restaurantes
buenos donde va gente de caché
ya es muy difícil, ya es muy
cerrado en ese sentido, ya no dan
oportunidad. Antes había un poco
más de apertura pero desde que
entró el karaoke y pantallas ya
casi no hay oportunidad para el
cantante, necesitas estar muy
relacionado para trabajar en
algún lugar así.

Su proyecto actual
Mi proyecto actual en la música

es subir mis canciones a mi
página de Facebook con la
finalidad de que alguien me vea,
me escuche y mi diga oye vente
para acá a tocar o te invitamos a
trabajar a este restaurant u otra
parte fuera de Durango, también
otra cosa es que necesito las
herramientas para dar a conocer
mis canciones o relacionarme con
algunas dependencias para
cuando vengan los artistas
ofrecerles mis canciones,
regalarles algunos de mis discos
para que conozcan mi trabajo.

La petición a los nuevos
talentos

Al talento de aquí de Durango le
aconsejo que graben canciones
propias para que les dé más
realce a su persona y si no se les
da la composición que también
graben y canten algo de los
compositores de aquí de
Durango, que nos echen la mano
para que den a conocer nuestro
trabajo.

Por lo regular canto boleros
conocidos como Gema, Esclavo y
Amo y baladitas de José José que
son las que gustan pero también
me dicen que dé a conocer mis
composiciones, que las promueva
para que la gente también las
conozca.

-Invita a Tony Montana a
amenizar tus fiestas y

reuniones con su música:
Facebook: Antonio Hernández
Contacto: 6181546832

Tony Montana y su
andar artístico en bares
y restaurantes
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No hay duda de que la economía
mundial fue afectada significativamente
tras el 11 de septiembre. Los mercados
financieros colapsaron en los días
posteriores a los ataques y muchas
empresas

se enfrentaron a una grave crisis
económica.

Hace veintidós años, el mundo fue
testigo de uno de los eventos más
impactantes y trágicos de la historia
moderna: los ataques del 11 de
septiembre de 2001. Este fatídico día
cambió no sólo la vida de miles de
personas, sino que transformó
radicalmente todas las relaciones en todos
los terrenos: economía, política,
geopolítica, seguridad y tecnología.

No hay duda de que la economía
mundial fue afectada significativamente
tras el 11 de septiembre. Los mercados
financieros colapsaron en los días
posteriores a los ataques y muchas
empresas se enfrentaron a una grave
crisis económica. Las aerolíneas, en
particular, sufrieron pérdidas masivas
debido a la disminución de la confianza de
los viajeros y a las nuevas regulaciones de
seguridad. Además, el turismo y la
industria hotelera se vieron gravemente
afectados debido a la incertidumbre y al
temor de los viajeros. Y aunque han
pasado 22 años, lo cierto es que las
medidas de seguridad llegaron para
quedarse y evitar que se repitan actos
como los que el planeta entero presenció
en aquel terrible día.

En el ámbito político, el 11 de
septiembre llevó a Estados Unidos y a
otras naciones a emprender una serie de
acciones que cambiarían el panorama
geopolítico global. La guerra contra el
terrorismo se convirtió en una prioridad
para muchos países y se llevaron a cabo
invasiones y ocupaciones militares en
Oriente Medio, como Afganistán e Irak.
Estas intervenciones tuvieron
repercusiones duraderas en la estabilidad

política de la región y en las relaciones
internacionales. Pero no sólo eso: quizá
desde entonces hasta ahora, lo que no ha
parado de expandirse sea el odio como
lenguaje común a todas las sociedades y
por todos los motivos imaginables.
¿Alguien tiene el antídoto a este nuevo
rostro común de todas las violencias?

La seguridad también se convirtió en
una preocupación central después del 11
de septiembre. No sólo las medidas arriba
mencionadas a nivel aeroportuario, sino
que, adicionalmente, se crearon nuevas
agencias de inteligencia y se fortalecieron
los acuerdos de cooperación entre países
para intentar prevenir futuros ataques
terroristas.

La tecnología también sufrió una
transformación radical como resultado de
los acontecimientos del 11 de septiembre.
La industria de la seguridad experimentó
un auge sin precedentes, con la
introducción de nuevas tecnologías de
detección y vigilancia, como escáneres
corporales y sistemas de reconocimiento
facial. Además, internet se convirtió en
una herramienta fundamental para el
intercambio de información y la
comunicación entre agencias de
seguridad y países en todo el mundo.

• Veintidós años después, las
consecuencias del 11 de septiembre aún
se sienten en todo el mundo. Aunque el
terrorismo ha evolucionado y han surgido
nuevas amenazas, los efectos de aquellos
ataques siguen siendo evidentes en
nuestras vidas diarias. Las relaciones
internacionales, la economía global, la
seguridad y la tecnología se han visto
modificadas de manera permanente. Pero,
a pesar de las adversidades, la humanidad
ha demostrado su resiliencia y su
capacidad para adaptarse y reconstruirse
en tiempos difíciles. Pero lo cierto es que,
tras ese fatídico 11 de septiembre, el
mundo cambió radicalmente y para
siempre.
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Después del anuncio de Marcelo Ebrard,
en el sentido de que impugnará el
resultado de las encuestas para elección
de la coordinadora de la Defensa de la
Cuarta Transformación -candidata
presidencial- ante la Comisión Nacional de
Honestidad y Justicia de Morena, les
puedo asegurar que el ex canciller va en
la ruta de la negociación.

Ebrard sólo patalea. Definitivamente no
irá más allá de la demanda por la
anulación de los resultados o la reposición
del proceso de elección, algo que desde
Palacio Nacional, el presidente Andrés
Manuel López Obrador, que es quien
manda en Morena, le respondió que no
era posible y, en caso de que se repusiera
el proceso, Claudia le volvería a ganar.

Después de las bravuconadas de la
semana pasada, este lunes el gran
perdedor en la contienda interna de
Morena, fue más tranquilo y anunció la
creación de un nuevo partido político, el
cual empezará a estructurarse el 18 de
septiembre. El mismo camino que su
mentor Manuel Camacho Solís, cuando
Carlos Salinas de Gortari optó por Luis
Donaldo Colosio como candidato del PRI
en 1994.

El ex canciller no tiene cabida en
Movimiento Ciudadano, menos en el
Frente Amplio por México, por eso a la
cúpula de Morena no les preocupa, saben
que finalmente negociará, aunque no con
Claudia Sheinbaum, sino con el presidente
Andrés Manuel López Obrador.

Una decisión más drástica, sería que,
después de recibir una respuesta negativa
de la CNHJ, como va asuceder, decidierá
tomar la decisión de acudir al Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación, que podría darle la razón y
entonces sí, pondría en entredicho a
Morena. Pero eso creo que no está en su
agenda.

Ebrard preocupó la semana pasada, pero

después de que este domingo y el lunes,
trazó la ruta a seguir, en Morena están
tranquilos. Finalmente el presidente lo
metió en cintura o simplemente se rajó.

“El me mintió”/Me dijo que yo era el
bueno y no me cumplió/ “el me mintió”
como diría Amanda Miguel.

++++
Ejidatarios del ejido Pino Suárez de

Tulúm, Quintana Roo, denunciaron al
Consejo de la Judicatura y a su presidenta,
Norma Piña ante la Comisión
Interamericana de Derechos Humanos por
la ilegal resolución de la Queja
Administrativa 419/2023-IV. En la
denuncia también fue incluida la
consejera Lília Mónica López Benitez, por
“hacer el juego sucio”. La denuncia fue
presentada por los ejidatarios Joel Tovar
Arcos, María Isabel Caro Cetina, Lea Tun
Cahuich, Juan Tun Mis, Germán
Mondragón Correa y Xóchitl de la Paz
Barquera Martínez. Otro caso más en que
los intereses están por encima de la
justicia…De acuerdo con Bernardo
Barranco, especialista en temas de las
religiones, el actor y cineasta Eduardo
Verástegui, quien pasó la primera prueba
ante el INE para ser candidato
independiente a la Presidencia de la
República, es un personaje muy ligado a
la extrema derecha internacional con
relaciones con el ultraderechista partido
Vox de España y el hijo de Jair Bolsonaro.
Según Barranco, de ser candidato
independiente, Verástegui podría quitarle
votos de la ultraderecha panista a Xóchitl
Gálvez, a quien no ven con buenos ojos…
¿Será que el presidente dio el visto bueno
a un ex colaborador de Genaro García
Luna para ser el candidato de Morena al
gobierno de la Ciudad de México? Omar
García Harfuch colaboró con el ex
Secretario de Seguridad Pública preso en
una cárcel de los Estados Unidos.
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La premisa fundamental del mega
presupuesto propuesto por la Secretaría de
Hacienda al Congreso de la Unión para 2024,
año electoral donde estará en disputa la
Presidencia de la República y la renovación
del Congreso de la Unión, así como 9
gubernaturas, incluyendo la de la Ciudad de
México, es el miedo, el temor a perder el
poder. Anticipan un gasto histórico
extraordinario para la descarada compra del
voto de los mexicanos, con un férreo control
de las Fuerzas Armadas con miles de
millones de pesos a su disposición y recarga
de tareas en control de las megaobras
emblemáticas de este sexenio, así como el
manejo directo de puertos, aeropuertos y el
corredor interoceánico.

Insisten también en llevar adelante su
proyecto energético, de refinación y quema
de crudo, lo cual ya no corresponde a las
actuales condiciones de México y del mundo.
Dejan como grandes pendientes la
resolución de la imparable ola de violencia,
que ha hecho de este sexenio el más violento
de la historia; la atención a la salud de más
de 50 millones de personas; el combate a la
pobreza, sin abatirse en términos reales pese
a la propaganda desplegada; la creación de
empleos formales, pues la mayoría de los
trabajadores ocupados están en el sector
informal, con todas sus carencias; el
crecimiento económico real, hasta la fecha,
es el más bajo desde el gobierno de Miguel
de la Madrid; persiste enraizada la
corrupción en el primer círculo presidencial,
incluyendo sus familiares.

Por primera vez en la historia, Rogelio
Ramírez de la O, secretario de Hacienda,
propuso un gasto federal de 9 billones 066
mil millones de pesos, enfocado claramente
a la compra del voto para el régimen de la
auto denominada Cuarta Transformación
(4T), con un gasto de 729 mil millones de
pesos destinado a los principales programas
sociales promotores del sufragio a favor de
los candidatos de Morena, el partido del
presidente, donde sobresale la pensión a
adultos mayores, así como la consolidación
de la militarización empujada desde Palacio
Nacional y donde se destaca un gasto de 299
mil millones para la Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena), desde los 111 mil
millones ejerciéndose este año.

Entre las secretarías con pérdida de
recursos sobresalen Salud, que pasa a 95,689
millones de pesos desde los 209,616 millones
de este año; la Sedatu tendrá 12,880 millones
de pesos desde los 15,264 millones ejercidos
este 2023; Medio Ambiente, proyecta 70,245
millones de pesos desde los 75,627 millones
actualmente; y Turismo tendrá 1,973
millones de pesos desde los 145 mil ejercidos
este 2023. El Poder Judicial no sufrió recortes
a su partida para el próximo año, a pesar de

las amenazas de AMLO y de la bancada
mayoritaria de Morena en la Cámara de
Diputados de recortar el dinero destinado a
los y las juezas. En el presupuesto de 2023,
se aprobó un presupuesto de 77 mil 544.5
millones de pesos para el Poder Judicial,
partida dividida entre la Suprema Corte de
Justicia de la Nación, el Consejo de la
Judicatura Federal y el Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación. La cifra total
representa un aumento de 9.3 por ciento.

De acuerdo a los fundamentos económicos
del proyecto de presupuesto de Egresos para
el 2024, Hacienda proyecta un crecimiento
económico de entre 2.5% y 3.5%, impulsado
por factores como el consumo y el empleo.
Esperan mayores recursos en la recaudación
de impuestos ante el dinamismo de la
economía y, de esta manera, poder solventar
el gasto público; una proyección optimista
de inflación de 4%; un tipo de cambio de
17.1 pesos por dólar; una tasa de interés al
cierre de 9.5; y un precio del barril de crudo
de 56.7 dólares. Todo esto sin haber
impulsado una reforma fiscal pues el
presidente AMLO destacó no se crearán ni se
elevarán impuestos. En el último año de su
administración, el presidente López Obrador
solicitó al Congreso de la Unión un nivel de
endeudamiento sin precedente. Por segundo
año consecutivo, el costo financiero de la
deuda superará un billón de pesos. En el
Paquete Económico 2024, Ramírez de la O
propuso un techo de endeudamiento interno
de un billón 990 mil millones de pesos, un
alza nominal de 70% respecto a la cifra de
un billón 170 mil millones aprobada por el
Congreso para este año. Respecto al
endeudamiento externo del sector público,
que incluye al gobierno federal y a la banca
de desarrollo, se solicitó un techo de
endeudamiento neto de 18 mil millones de
pesos. Para el próximo año, el costo
financiero de la deuda subirá 11.8%, a un
total de un billón 264 mil millones de pesos,
frente a un billón 79 mil millones de pesos
que se aprobaron para 2023. Esto
representará 3.2% del Producto Interno
Bruto (PIB), frente a un nivel de 3% que se
estima significará al cierre del presente año.
El costo financiero de la deuda está
contemplado en el gasto no programable, en
el cual se incluyen también las
participaciones a entidades federativas y
municipios, así como los adeudos de
ejercicios fiscales anteriores.

Cabe resaltar tendrá la nueva aerolínea del
Estado Mexicano, Mexicana de Aviación un
presupuesto de 8 mil 340 millones de pesos.
De los recursos asignados, poco más de 8 mil
221 millones de pesos serán para gastos de
operación, para servicios personales
dispondrá de alrededor de 119 millones de
pesos. Mexicana de Aviación (Aerolíneas del

Estado Mexicano) tiene sus fondos asignados
como una empresa de participación estatal
mayoritaria. El Ejército también operará
diversos hoteles, parques y museos. En el
rubro de Energía también hay un importante
incremento presupuestal. Pasará de 49 mil
millones de pesos asignados este año a 193
mil millones de pesos el 2024, debido al
subsidio destinado a Pemex para solventar
sus deudas. En el rubro de petróleo y gas
natural se pasa de 17 mil millones de pesos
a 173 mil 078 millones. Para el cierre de su
sexenio, el gobierno de AMLO proyecta una
nueva aportación a Pemex por 145 mil
millones de pesos para el pago de su deuda,
lo cual representa un incremento de 123 por
ciento respecto al apoyo del gobierno de la
4T a la petrolera; este año fue de 65 mil
millones de pesos.

SECRETARIAS GASTALONAS
Para el próximo año electoral, la Secretaría

de Hacienda solicitó incrementos en las
partidas para las siguientes dependencias
del Gobierno federal: Presidencia de la
República 924 millones de pesos desde los
875 millones que se ejercen este año;
Gobernación 10,868 millones de pesos desde
los 7,868 millones de 2023; Relaciones
Exteriores 9,994 millones de pesos desde
9,534 millones ejercidos actualmente; a la
Secretaría de Hacienda, 28,320 millones
desde 25,202 millones de pesos; la Secretaría
de la Defensa Nacional, 259,433 millones de
pesos desde los 111,911 millones; y la
Sagarpa 74,109 millones desde los 70,527
ejercidos actualmente.

Para la SCT, 78,499 millones de pesos, desde
los 70 mil 411 de este 2023; Economía, 3,960
millones desde los 3,778 millones de este
año; la SEP, 425,755 millones de pesos, desde
los 402,276 millones ejercidos actualmente;
la Secretaría de Marina, 71,888 millones de
pesos, desde los 41,878 millones; la
Secretaría del Bienestar, 543 mil 933 millones
de pesos, desde los 414,632 ejercidos este
2023; Energía, 193,179 millones de pesos,
desde los 49,401 millones actualmente; la
Función Pública 1,636 millones de pesos,
desde los 1,533 millones de este año;
Seguridad Pública, 105,938 millones de
pesos desde los 100,000 millones ejercidos
actualmente; Cultura, 1,675 millones de
pesos desde los 1,592 millones ejercidos este
2023; el Poder Judicial, 84 mil 792 millones
de pesos, desde los 77,544 millones ejercidos
este año; y el Poder Legislativo 18,397
millones de pesos, desde los 15,994 millones
ejercidos este actualmente.

El Poder Legislativo no aplicará la política
de austeridad impuesta a otras
dependencias y órganos autónomos en los
últimos años. De acuerdo al Proyecto de
Presupuesto de Egresos de la Federación
(PPEF) 2024, el Congreso de la Unión solicitó
18 mil 397.5 millones de pesos para gasto
programable, mil 636.8 millones de pesos
más respecto a los 16 mil 760.6 que
representan un incremento real de 0.9 por
ciento.

DE LOS PASILLOS
Lastimosa fotografía de la cena de Claudia

Sheinbaum con los participantes de la farsa
de su elección como candidata de Morena.
Marcelo Ebrard, obviamente, ausente, sin

ocultar las caras largas de Monreal,
Fernández Noroña, Velasco, Adán Augusto y
hasta las de Durazo y Delgado. Solamente la
ganadora sonreía. Pero tampoco fue lo
festivo esperado el acto en el cual le
entregaron de manera formal la declaratoria
de ganadora de la coordinación de
defensores de la 4T. Hubieron de exaltarse
un cúmulo de actos de los cuales no hay
registro de ser reales y fueron expuestos por
Delgado, por Durazo y entre sus dichos
acompañados por los expuestos por
Fernández Noroña apareció el nombre de
Xochitl Gálvez…Los llamados a la unidad se
repitieron una y otra vez como franco
ejemplo del refrán: dime de qué presumes y
te diré de qué careces…

Ricardo Monreal llamó a actuaciones que
van más allá de la unidad en torno a la 4T, al
resaltar la necesidad de incluir a quienes
estuvieron de su lado y se alejaron a partir
del 2018, a los profesionistas, a los medios
de comunicación, a los trabajadores, a la
conquista de quienes no tienen confianza en
su transformación. También se refirió a los
migrantes a quienes les pide refrenden su
apoyo al movimiento morenista a través de
sus familias viviendo en México. Clara fue la
referencia a la intromisión de la delincuencia
organizada, por lo cual pidió se estudie el
perfil de los candidatos, sus campañas y
llamó a la cero aceptación de la incursión de
estos grupos… La exposición de Manuelito
Velasco incluyó la felicitación a la “futura
presidenta de México”, intentando levantar
el ánimo de los presentes al espectáculo,
mencionando doña Claudia “entregará su
vida”… Adán Augusto, otro expositor se
quedó sin más por decir, le ganaron todas las
palabras quienes lo antecedieron en el
podium… El músculo morenista se mostró
con la presencia de titulares de diversas
secretarías, legisladores, gobernadores
inclusive…

La disputa por la Ciudad de México, la
segunda posición política de mayor
importancia del país, sigue acumulando
aspirantes. A la fecha, ya van 16 personajes
apuntados, tanto del lado del oficialismo de
Morena como de la oposición. En la lista se
encuentran Omar García Harfuch, ex
secretario de Seguridad Ciudadana de la
capital; la alcaldesa de Iztapalapa, Clara
Brugada; el senador Ricardo Monreal; el
gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco;
la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel;
el diputado federal Miguel Torruco. Del lado
de la oposición se han apuntado Lía Limón,
Adrián Rubalcava y Santiago Taboada,
alcaldes de las delegaciones Álvaro Obregón,
Cuajimalpa y Benito Juárez,
respectivamente. A esos nombres se han
sumado también Víctor Hugo Lobo,
diputado del Congreso de la CDMX, y las
legisladoras del PRI y PAN, Cynthia López y
Kenia López Rabadán. También, la hija de
Rosario Robles, Mariana Moguel; el diputado
federal del PRD, Luis Espinosa Cházaro; el
legislador del PRI, Xavier González; y Sandra
Cuevas, alcaldesa de la Cuauhtémoc. Para no
variar se verán bardas y espectaculares
señalando: “Es Omar” con su corazonzote.
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Agencias
Las comisiones de Puntos

Constitucionales y Estudios
Legislativos Segunda del Senado
de la República aprobó la minuta
de la reforma que evitará el
denominado “doble Congreso” en
agosto de 2024.

El aval se dio en menos de 10
minutos y por consenso, sin
cambio alguno a la minuta
enviada desde la Cámara de
Diputados.

De esta forma, se espera que
pase al Pleno del Senado este
mismo martes.

La aprobación revierte la
aprobada en 2014 que establecía
que los actuales 128 senadores y
500 diputados concluirían su
periodo el 31 de julio de 2024
para que los electos empezaran
sus funciones el 1 de agosto.

Con la modificación los actuales
diputados federales dejarán el
cargo el 31 de agosto de 2024
para que la nueva legislatura
inicie el 1 de septiembre y
concluya el 31 de agosto de 2027.
En el caso de los senadores,
iniciarán el 1 de septiembre de
2024 y dejarán sus cargos el 31 de
agosto de 2030.

Senado aprueba en comisiones
reforma contra “doble Congreso”

Infobae 

Apenas anunció que no
participará en la contienda de
Morena por la Ciudad de México,
el equipo de Ricardo Monreal dejó
solo al senador, y de acuerdo con
el zacatecano, hasta su secretaria
pidió separarse del cargo, sin
embargo, aceptó que en política
una vez que alguien se queda sin
cargo, todos a su alrededor se
alejan.

“El equipo ya se fue. Apenas
anuncio en la mañana que ya no
iba a participar (en la CDMX) y ya
me quedé solo. Ya hasta la
secretaria que me ayudaba ya
pidió su separación”, dijo en
entrevista con Joaquín López
Dóriga.

El senador reconoció que su
liderazgo dentro de la 4T quedó
minado a raíz de las intrigas
palaciegas en el equipo del
presidente López Obrador, donde
lo culparon de la derrota de
Morena en nueve alcaldías en la
Ciudad de México en la elección
de 2021.

“Pero es parte de la política, de
la vida, tú dejas de ser algo y te
vas, te quedas solo. Al final te
quedan tu familia y tus
verdaderos amigos que son un
puñado porque la política y en la
política, más en la política, muere
el rey, viva el rey”.

Monreal, quien hace algunos
meses fue duramente criticado

desde varios frentes de Morena,
decidió participar en el proceso
interno en el que finalmente
Claudia Sheinbaum resultó
ganadora, y con ello, el presidente
Andrés Manuel López Obrador le
entregó el bastón de mando para
tomar la conducción del
movimiento.

Por esa razón, Monreal apuntó
que es justamente Claudia
Sheinbaum quien tomará las
decisiones sobre el futuro de
Morena y por ende, sobre las
candidaturas, en las que su
colaborador Omar García Harfuch
parece el favorito para la CDMX.

El pasado 6 de septiembre el
partido dio a conocer los
resultados de la encuesta
nacional que midió a las seis

corcholatas, y sorpresivamente,
Monreal quedó en último lugar. El
senador explicó su bajo
porcentaje como un reflejo del
hielo presidencial, a raíz de la
elección de 2021.

“Ahí empezó para mí la ruptura,
el desacuerdo, porque la intriga
palaciega por salvarse los
responsables dijeron que había
sido Monreal el responsable de la
derrota en las nueve alcaldías y
me generó un ambiente muy
malo en la Ciudad de México”,
reconoció en la entrevista.

Monreal señaló que en 2024
votará por Claudia Sheinbaum, de
quien dijo no tener dudas sobre
su triunfo en la elección
presidencial, sin embargo,
Morena enfrentará un obstáculo

mayor en la capital mexicana,
donde la oposición ya demostró
hace dos años que puede
arrebatarle espacios a la Cuarta
Transformación.

“Sí, creo que en la Presidencia de
la República y no va a ser
alcanzada. La veo imbatible a
Claudia, la veo muy fuerte porque
el proceso quieras o no salió bien,
salió acuerpada”, dijo en
referencia al apoyo visible de
gobernadores, legisladores
federales y miembros del
gabinete presidencial a favor de
la ex jefa de Gobierno de la
CDMX.

Sobre el futuro de Marcelo
Ebrard, en medio de la amenaza
de ruptura de este último con
Morena, Ricardo Monreal insistió

en alertar a su partido que no se
debe subestimar la fuerza política
que conserva el ex canciller.

“No debemos minimizar un
efecto de escisión menos de
ruptura dentro de Morena”,
alertó el zacatecano, quien estima
que un mal manejo en la salida
del ex titular de la SRE podría
costarle a Morena la mayoría en
el Congreso de la Unión.

Este 12 de septiembre, Mario
Delgado anunció que el lunes
Morena emitirá la convocatoria
para las candidaturas en las
nueve entidades que estarán en
juego el próximo año, sin
embargo, Monreal cree que en la
carrera por la capital mexicana el
ex colaborador de Sheinbaum
parte como favorito.

Morena deja sin poder a Monreal,
hasta su secretaria ya lo abandonó



En una de las primeras
conclusiones de un estudio
realizado por la Universidad de
Zurich, se establece que hubo 921
victimas y 510 presuntos autores
de estos crímenes, la jerarquía
eclesiástica tenía una polémica
formal de ocultamiento. El
estudio realizado por dos
historiadores de la Universidad de
Zurich, encontró que en los
últimos 70 años se produjeron
más de mil abusos sexuales
dentro de la Iglesia católica suiza.
Hay 510 presuntos autores y 921
víctimas en los 1.002 casos que
dicen tener documentados, la

mayoría de los cuales involucran
a menores de edad.

Este informe es resultado de las
investigaciones que la
Conferencia Episcopal Siza, lanzo
por su cuenta en junio. Se puede
acceder a todos los registros de la
iglesia y se pueden realizar
numerosas entrevistas, afirma
además que la jerarquía
eclesiástica los ocultó
intencionadamente.

"Se han aprovechado de su
propia posición religiosa y social.
La mezcla de manipulación
psicológica y religiosa, así como
de abuso espiritual, es típica de
las acciones de los perpetradores

en un contexto eclesiástico. La
responsabilidad de todos los que
protegieron a los autores y
encubrieron los actos pesa
mucho, mucho", fue admitido por
Joseph Bonnemian, obispo de la
diócesis de Chur. La mayoría de
los abusos ocurrieron en entornos
pastorales, eventos con grupos de
niños y jóvenes o clases
religiosas.

Se prevé que las investigaciones
duren otros tres años, dado que
muchos episodios no fueron
reportados o las evidencias
fueron destruidas, los
investigadores sostienen que esto
solo es la punta del iceberg. 
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En los últimos 70 años se han producido más de mil
abusos sexuales en la iglesia católica suiza

Infobae 
El número de muertos por el

ciclón Daniel, que atravesó este
domingo el noreste de Libia,
alcanzó los 6.238 mientras los
desaparecidos superaron los
9.100 sólo en la ciudad de Derna,
la más afectada, según cifras
provisionales de las autoridades
que controlan el este del país.

El portavoz del Servicio de
Ambulancias y Emergencias,
Osama Ali, calificó la situación de
“trágica” y destacó las
dificultades de los equipos de
rescate ante la división de la
ciudad en dos partes tras el
colapso de dos represas que
vertieron más de 33 millones de
litros de agua en el centro de la
capital, arrastrando zonas
residenciales, puentes y
carreteras a su paso.

Esta localidad, la cuarta más
grande con 120.000 habitantes,
está rodeada por una cadena
montañosa por lo que quedó
inaccesible por vía terrestre desde
el domingo, sin servicios de
electricidad ni
telecomunicaciones.

El responsable agradeció la
experiencia en el manejo de
desastres naturales de los equipos
internacionales que llegaron al
país en las últimas horas así como
los equipos de investigación
forense para las labores de
identificación de los cientos de
cadáveres que se agolpan en las
costas y plazas públicas a la

espera de ser transferidos a las
morgues de los municipios
vecinos.

La falta de recursos ha obligado
a los rescatistas a extraer a las
cientos de víctimas de los
escombros con utensilios
domésticos y enterrarlas en fosas
comunes en el cementerio de
Martouba, a una veintena de
kilómetros de distancia.

El Gobierno de Unidad Nacional
(GUN), con sede en Trípoli y
reconocido por la comunidad
internacional, Tareq al Kharaz,
reveló que 1.300 cuerpos han sido
ya identificados y enterrados
mientras familias enteras se
encuentran en paradero
desconocido como consecuencia
de las lluvias torrenciales, lo que
dificulta las labores de

reconocimiento.
El Consejo de Ministros aprobó

este martes la asignación de un
presupuesto de unos 413
millones de dólares para el fondo
de reconstrucción de Bengasi y
Derna, y unos 103 millones de
dólares destinados a los
damnificados una vez se realice
un censo en las áreas declaradas
siniestradas en Derna, Bengasi, Al
Bayda, Al Marj y Soussa.

La impresionante cifra de
muertes y la devastación causada
por la tormenta Daniel en el mar
Mediterráneo pusieron de relieve
la intensidad de la tormenta, pero
también la vulnerabilidad de una
nación azotada por el caos
durante más de una década. El
país está dividido por gobiernos
rivales, uno en el este y otro en el

oeste, y el resultado ha sido el
abandono de infraestructura en
muchas regiones.

Las autoridades enfrentadas
pidieron el lunes a la comunidad
internacional ayuda humanitaria
y decretaron tres días de luto
nacional en todo el territorio.

La destrucción llegó a Derna y a
otras partes del este de Libia el
domingo por la noche. Mientras
la tormenta azotaba la costa, los
habitantes de Derna dijeron
haber oído fuertes explosiones y
se dieron cuenta de que las
represas de las afueras de la
ciudad se habían derrumbado. Se
desencadenaron inundaciones
repentinas por el Wadi Derna, un
río que discurre desde las
montañas a través de la ciudad y
desemboca en el mar.

Los videos publicados en
internet por los residentes
mostraban grandes franjas de
lodo y escombros donde las aguas
embravecidas habían arrasado
con vecindarios ubicados en
ambas orillas del río. Edificios de
apartamentos de varios pisos que
antes estaban bien alejados del
río tenían las fachadas
arrancadas. Automóviles que
fueron levantados por las
inundaciones quedaron tirados
unos encima de otros.

Tras azotar Grecia y Turquía, el
ciclón Daniel fue degradado a
tormenta subtropical el 9 de
septiembre y comenzó a
debilitarse el lunes cuando se
dirigía hacia el vecino Egipto,
según un informe del Centro
Meteorológico Regional Árabe.

Más de 6 mil 200 personas murieron en
Libia por las inundaciones del ciclón Daniel
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Forbes

Google explica en su web que
las cookies “son archivos creados
por los sitios web que se visitan y
la caché del navegador, la cual
ayuda a que las páginas se
carguen más rápido. Permiten
navegar más fácil por la web”. Sin
embargo, aunque puedan ser
útiles, también permite que
algunas empresas puedan
conocer cómo se usan algunos
sitios web y se rastree la

navegación en internet de los
usuarios.

Aunque para almacenar las
cookies los sitios web suelan
pedir permisos, en ocasiones
estos son otorgados con poco
conocimiento y, por lo tanto, sea
preferible eliminar todos estos
datos para evitar filtraciones de
datos y potenciales riesgos de
seguridad. Estos son los pasos a
seguir para borrar esta
información en los navegadores
más utilizados en la actualidad:

Chrome, Safari, Edge y Mozilla.
Chrome

Para eliminar cookies en Google
Chrome, los usuariso deberán
ingresar al navegador y seguir
estos pasos:

- Hacer clic sobre el botón menú
que está en la parte superior
derecha de la pantalla y tiene la
forma de tres puntos en vertical.

- Encontrar la opción “Más
herramientas” y luego hacer clic
en la opción “Limpiar datos de
navegación”. Esto abrirá una
ventana emergente dentro de la
sección “Configuración” del
navegador.

- Los usuarios deberán
asegurarse de hacer clic sobre la
opción “Cookies y otros datos de
sitio”, que no estará marcado de
forma predeterminada. Si esto no
se hace, se eliminará el historial
de navegación pero toda la
información de las cookies
seguirá almacenada en la
aplicación.

- Pulsar el botón “Borrar datos”
para iniciar el proceso de
eliminación. Para controlar aún
más los datos que se eliminan, se
puede utilizar la función de
tiempo ubicada en la parte
superior de la ventana. Con esto
se puede indicar cuál será el
alcance de la eliminación. Este
puede ser de la información
acumulada durante la última
hora, 24 horas, una semana,
cuatro semanasa o todo el
histórico del navegador.

Safari
En el navegador Safari de los

dispositivos de Apple, las cookies

se eliminan utilizando este
método luego de abrir la
aplicación:

- Hacer clic sobre el menú Safari
en la esquina superior izquierda
de la pantalla.

- Pulsar sobre la opción
Preferencias y luego hacer clic
sobre Privacidad.

- Seleccionar la opción
“Gestionar datos de sitios web”

- Apple permite seleccionar qué
cookies se van a eliminar
manualmente. Una vez que estas
estén identificadas, se deberá
hacer clic sobre la opción
“Eliminar”. Si se quiere borrar
todo, estará disponible la opción
“Eliminar todo”.

- En el escritorio aparecerá una
ventana emergente con el botón
“Eliminar ahora” sobre el que se
tendrá que hacer clic.

En el caso de que se quiera
eliminar esta información desde
la aplicación para celulares, se
tendrá que seguir los mismos
pasos.

Firefox
Para borrar las cookies en

Firefox se tiene que seguir este
proceso una vez que se haya
ingresado en el navegador:

- Hacer clic en el botón Menú
que se encuentra en la esquina
superior derecha de la pantalla en
forma de tres barras horizontales.

- Seleccionar la opción
Configuración para abrir la
pestaña de la sección.

- Pulsar sobre el apartado
Privacidad y Seguridad.

- Apple permite seleccionar qué
cookies se van a eliminar

manualmente. Una vez que estas
estén identificadas, se deberá
hacer clic sobre la opción
“Eliminar”. Si se quiere borrar
todo, estará disponible la opción
“Eliminar todo”.

- En el escritorio aparecerá una
ventana emergente con el botón
“Eliminar ahora” sobre el que se
tendrá que hacer clic.

En el caso de que se quiera
eliminar esta información desde
la aplicación para celulares, se
tendrá que seguir los mismos
pasos.

Firefox
Para borrar las cookies en

Firefox se tiene que seguir este
proceso una vez que se haya
ingresado en el navegador:

- Hacer clic en el botón Menú
que se encuentra en la esquina
superior derecha de la pantalla en
forma de tres barras horizontales.

- Seleccionar la opción
Configuración para abrir la
pestaña de la sección.

- Pulsar sobre el apartado
Privacidad y Seguridad.

- Desplazarse hacia abajo hasta
encontrar la opción “Eliminar
datos de navegación” y
seleccionar la opción “Cookies y
otros datos de sitio” que se
encuentra dentro de la sección
“Elige qué eliminar”.

- Seleccionar el periodo de
tiempo dentro del que se desea
borrar la información: última
hora, 24 horas, una semana,
cuatro semanasa o todo el
histórico del navegador.

- Seleccionar la opción “Eliminar
ahora”.

Cómo eliminar cookies en
Google Chrome, Safari,
Edge y Firefox
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A través de los años, se ha

intentado comprender el vínculo
entre el cuerpo humano y su
microbioma y poco a poco se ha
ido revelando un mecanismo de
comunicación entre las bacterias
intestinales y el cerebro.

En términos médicos, esta
relación se establece a través de
moléculas químicas
(neurotransmisores) que son
conocidas o que el público suele
escuchar, como la serotonina,
dopamina GABA3, que son
producidas por las bacterias
intestinales. Y aunque estas
moléculas no pueden atravesar la
barrera hematoencefálica que
protege al cerebro, su influencia
se extiende a través de un
ingenioso sistema de mensajería.

¿Qué papel juega el marketing
bajo este contexto?

El enfoque del marketing
pharma ha encontrado en la
comunicación intestino-cerebro,
una oportunidad para la
investigación. La comprensión de
que los neurotransmisores
microbianos pueden actuar en las
células de la pared intestinal,
transmitiendo su mensaje al

sistema nervioso central a través
de las neuronas en el tracto
digestivo, presenta
oportunidades emocionantes
para desarrollar terapias
farmacológicas innovadoras.

Estos avances pueden influir en
la salud mental y emocional, a
través de intervenciones que
afectan directamente a las
bacterias intestinales.

Sin embargo, uno de los desafíos
más importantes del marketing
pharma se dirige al tema ético
que responda ¿cómo traducir
estos avances científicos en
soluciones terapéuticas efectivas
y seguras?

Ante esta premisa, cabe
destacar que la personalización
de tratamientos en función de la
composición individual del
microbioma, la promoción de
suplementos nutricionales
específicos y el desarrollo de
medicamentos diseñados para
interactuar con las bacterias
intestinales, son algunas de las
áreas en las que se puede tener
un impacto significativo.

Por lo tanto, el descubrimiento
de la comunicación entre las
bacterias intestinales y el cerebro

ha abierto una nueva dimensión
en la investigación médica y en el
marketing farmacéutico. A
medica que se descubren otros
aspectos de esta interacción, la
industria pharma se encuentra en
una posición única para
desarrollar intervenciones que
aborden no solo los desafíos
físicos, sino también los
emocionales y mentales,
contribuyendo así a un enfoque
integral de la salud del paciente.

Bacterias intestinales: retos ante los
avances científicos
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Infobae 
En un mundo donde las secuelas

pueden ser una moneda de doble
cara, Beetlejuice 2 se está
preparando para demostrar que
la espera valió la pena. La
producción de la continuación del
clásico de culto de 1988, dirigida
por Tim Burton, está a punto de
concluir, con sólo dos días de
filmación restantes. Este avance
significativo llega tras la
resolución de la huelga del
Sindicato de Actores de Cine
(SAG), que había puesto una
pausa temporal a la industria
cinematográfica. La fecha de
estreno sería recién el 6 de
septiembre de 2024.

La noticia, que ha generado un
zumbido considerable en la
comunidad cinematográfica,
indica que los fanáticos pueden
esperar pronto el regreso de uno
de los personajes más icónicos de
Burton a la gran pantalla. La
película original, que se destacó
por su mezcla única de comedia y
horror, dejó una marca
significativa en la cultura pop,
estableciendo un estándar alto
para cualquier continuación.
“Disfruto con toda la gente con la
que he trabajado. En esta última,
Beetlejuice 2, he disfrutado
mucho”, contó el director a The

Independent. “Intenté
despojarme de todo y volver a lo
básico de trabajar con buena
gente y actores y marionetas. Fue
como volver a la razón por la que
me gustaba hacer películas”.

La secuela, que ha sido objeto de
especulación y anticipación
durante años, promete traer de
vuelta la mezcla única de humor
oscuro y estética gótica que hizo
del film original un éxito. Aunque
los detalles específicos de la
trama se mantienen en secreto, se
espera que retome donde la
primera parte la dejó, brindando
a los espectadores una nueva
oportunidad de zambullirse en el
mundo peculiar y encantador que
se conoció hace más de 30 años.

Michael Keaton y otras estrellas
en la secuela

El regreso de Beetlejuice
también marca una reunión
significativa para Tim Burton,
quien se une nuevamente con
varios miembros del elenco
original. Aunque la información
sobre el elenco no fue confirmada
por la producción, algunos
nombres se lograron filtrar. Las
actrices Winona Ryder (Stranger
Things y El joven manos de tijera)
y Jenna Ortega (Merlina, Scream
6), quienes interpretan a Lydia
Deetz y a su hija en la secuela
respectivamente, fueron captadas

en el set del largometraje.
Michael Keaton, por su parte,
afirmó en una reciente entrevista
con Empire, que la experiencia de
volver a hacer este personaje fue
“la más divertida que puedes
tener trabajando”. Según Keaton,
tanto él como Burton están
siguiendo la misma fórmula que
en la película de los 80, lo que
promete mantener intacta la
esencia extravagante de
Beetlejuice.

La trama original de
“Beetlejuice”

En Beetlejuice de 1988, dirigida
por Tim Burton, nos encontramos
con la historia de una pareja
recién fallecida, Adam y Barbara
Maitland (Geena Davis y Alec
Baldwin, respectivamente), que

se encuentra atrapada en su
antigua casa como fantasmas,
incapaces de dejarla. Pronto, una
nueva familia, los Deetz
(interpretados por Catherine
O’Hara, Jeffrey Jones y Winona
Ryder), se muda a la casa,
provocando que los Maitlands
intenten, sin éxito, asustarlos
para que se vayan. En su
desesperación, recurren a
Beetlejuice (Michael Keaton), un
bio-exorcista excéntrico y caótico,
para ayudarlos a expulsar a los
Deetz. Sin embargo, Beetlejuice
tiene sus propios planes
malvados, desencadenando una
serie de eventos cómicos y
oscuros que mezclan el humor
negro con elementos
sobrenaturales, en una trama que

explora temas de la muerte y el
más allá con un toque
distintivamente burtoniano.

La industria cinematográfica,
que ha enfrentado numerosos
desafíos en los últimos años,
incluyendo la pandemia de
COVID-19 y las recientes huelgas
laborales, está ansiosa por ver
cómo esta secuela será recibida.
Con la filmación a punto de
concluir, el equipo de producción
está en la recta final, trabajando
arduamente para asegurar que la
película no solo cumpla, sino que
supere las expectativas de los
fanáticos.

Puedes ver la primera entrega
de Beetlejuice en HBO Max
mientras aguardas por su gran
regreso al cine.

“Beetlejuice 2”, nuevos detalles de la secuela del
clásico de los 80
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